

## Pensée pour aujourd'hui



© Pixabay / Libre de droits

### **Contrarier les tomates : leçon de choses, leçon de sagesse et de vie !**

Les tomates offrent actuellement leurs véritables couleurs et saveurs. Rien à voir avec ce que les rayons des magasins ont proposé durant les mois d'hiver... Ma préférence va à la diversité rose de Berne avec la générosité de sa chair et son goût juteux.

Dans un livre intitulé « Ulysse ou le bonheur retrouvé », André Giovanni parle d'un paysan qui, sous le soleil de Corse explique à un ami qu'il faut contrarier les tomates. « La terre, pour donner de bons fruits, veut qu'on la contrarie. Je contrarie mes plants de tomates, sinon ils ne donneraient que des feuilles. Pour les hommes, c'est pareil. Celui qui ne sait pas se contrarier pour obtenir le meilleur de lui-même est un fruit sec, même s'il est bardé de diplômes ».

J'aime la sagesse de cet homme de la terre ! Il sait bien, qu'été comme hiver, la nature détient ses mystères et ses enseignements. Rien ne se fait sans effort. Dans l'Evangile, Jésus souligne ce travail d'anticipation avant les récoltes :

« Tout sarment portant du fruit doit être émondé pour qu'il en porte davantage » (Jean 15,2).

Contrarier les tomates : leçon de choses, leçon de sagesse et de vie ! Le quotidien et ses inévitables contrariétés nous poussent à trouver des solutions et à chercher les ressources nécessaires pour faire face. Toujours pragmatique, Jésus ajoute : « Chaque arbre se reconnaît à son fruit. On ne cueille pas des figues sur des épines, on ne vendange pas de raisins sur des ronces » (Luc 6,44). En ces semaines de rentrée et de récoltes, le quotidien nous invite, quel que soit notre âge, à entrer en effort et en courage pour vivre et partager le meilleur de nous-mêmes.

### **Auteur**

Corinne Gossauer-Peroz

### **Publié le**

25.9.2018